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Anfrage zu MaBnahmen zur F6rderung der Biodiversitéit ander Kleinen lsar

Sehr geehrter Herr Oberbflrgermeister,

Vielen Dank fillr lhr Schreiben vom 09.02.2024, welches am 27.02.2024 bei' uns ein-
ging. -

Uns ist der von Ihnen erléuterte Nutzungskonflikt zwischen den Anforderungen an
den Schutz der Kieslaicher und den WUnschen der Erholungssuchenden gut be-
kannt. In Vielen Bereichen an der lsar flussauf und flussab, wo durch abgeflachte
Ufer und Kiesb'a'nke die Zugénglichkeit gegeben ist, ist diese Situation keine Selten-
heit.

Verbote und ordnungsrechtliche Androhungen, die dann nicht verfolgt werden kén—
nen, helfen nach unseren Erfahrungen nicht wirklich weiter. Wir appellieren deshalb
an das gegenseitige Versténdnis fUr die unterschiedlichen Nutzungsansprflche und
plédieren fUr Information und Aufklérung durch Hinweise.

Zu Ihrem Vorschlag zur Schaffung alternativér Laichhabitate im westlichen Uferbe-
reich: '

Aufgrund der hydraulischen Situation — wir haben es hier mit einem AuBenufer, ein
sog. Prallufer zu tun — wUrde zusétzlich eingebrachter Kies nicht liegen bleiben und
bei jedem Hochwasserereignis isarabwérts weitertransportiert werden. Im Sinne der
Hochwassersicherheit for die Stadt Landshut erscheint uns dies nicht nachhaltig und
zielfUhrend. Erst im Dezember 2023 wurde die Ausbaggerung durch die Uniper
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Kraftwerke GmbH abgeschlossen.

Deshalb ist grundséleich die Zugabe von Kies fUrfischdkologische Maanahmen im Stadt-

durchgang zu hinterfragen und aus fachlicher Sicht abzulehnen.

lm Zuge der letzten Ausbaggerung der lsar 2014/2015 durch die Uniper wurden damals in

der Kleinen lsar mehrere Buhnen (Buchten) durch Steinsatz als fischereiékologischer Aus-

gleich fUr die Ausbaggerung erstelltl Nach ein bis zwei Hochwasserereignissen waren die

erstellten Buhnen ”nicht mehr vorhanden. Eine éhnliche Situation erwarten wir auch, wenn

man Totholz einbri‘ngen wUrde.

Die En‘ahrungen der letzten Jahre, ja Jahrzlehnte zeigen, class im-Stadthrchgang selbst

derartige Marsnahmen nicht nachhaltig und zielfuhrend sind. Das Hauptaugenmerk muss

sein, dass ein Hochwasser durch Landshut schadlos abgefflhrt werden kénnen muss. Die

Isararme sind bei Hochwasser stark beaufschlagt und die Haltbarkeit von Buhnen und Tot-

holz deshalb wohl nur von sehr kurzer Dauer.

Derzeit wird im Auftrag des WassenNirtsc-haftsamtes und der Regierung von Niederbayern

als Héhere NatursChutzbehérde das Okologische Entwicklungskonzept fUr den Isarabschnitt

zwischen Volkmannsdorf und Landshut fortgeschrieben. Ziel ist es im Sinne der EU-

Wasserrahmenrichtlinie die natUrliche Funktionsféhigkeit der Gewésser— und Auenlandschaft

zu erhalten bzw. wiederherzustellen. '

lm Konzept sind alle von lhnen genannten Mafinahmen (Kieslaichb'a'nke, Buhnen. Lebens— A

raumstrukturen durch Totholz oder Untersténde, aber auch das Anbinden von Auwaldrinnen

und das Abflachen der Ufer, um Zugénge fUr Erholungssuchende zu schaffen) geplant. Die

Planungen sollen den angrenzenden Kommunen - auch lhnen - noch in diesem Jahr vorge—

stellt werden.

In weiterer Zukunft kénnte natflrlich auch der geplante Uferpark — eine gréBere Aufweitung

im Uferbereich — an der GrorSen lsar - fUr Erholungssuchende im Stadtgebiet ein neues Areal

erschlieBen. Bevor hierzu mit Planungen begonnen werdeh kann, wird die Zustimmung des

Stadtrates notwendig sein.

Wir hoffen wir ko'nnten Sie ausreichend informieren und stehen fUr weitere Fragen gerne zur

Verfflgung.

Mit freundlichen GrUBen

Patrik Giebel

Behérdenleiter


